

„Kronen“ für die Besten

50 oberösterreichische Direktvermarkter kämpfen um die GenussKronen und wurden am Montag mit den LandesKronen prämiert.

LANDWIRTSCHAFTSKAMMER OÖ

Die GenussKronen Österreich, die allerhöchste Auszeichnung für regionale Spezialitäten aus bäuerlicher Produktion, werden alle zwei Jahre vom Agrar.Projekt.Verein vergeben. Diese Prämierung findet am 13. Juni in Wien statt. Ausgewählt werden die GenussKronen-Bundessieger aus den LandesKronen-Preisträgern, die in Linz präsentiert wurden. Insgesamt konnte Landwirtschaftskammer-Vizepräsident Karl Grabmayr 50 oberösterreichische Lan-

desKronen-Sieger mit 55 Spezialitäten für das Finale in Wien nominieren.

„In ganz Österreich gibt es 263 GenussKrone-Betriebe, 50 davon kommen aus Oberösterreich. Das sind 19 Prozent. Oberösterreich ist damit auch diesmal im GenussKronen-Finale gut vertreten. Von den 327 eingereichten regionalen Spezialitäten kommen 55 aus Oberösterreich, das sind 17 Prozent“, freut sich Grabmayr.

Teilnehmerrekord

„Wir haben einen neuen Teilnehmerrekord: Erstmals sind 263 GenussKrone Landessieger in 25 Kategorien für die GenussKro-



ne Österreich nominiert. Aus acht Bundesländern nehmen 327 regionale Spezialitäten, davon 100 Obstprodukte, 50 Brote, 25 Fischspezialitäten,

83 Rohpökelfwaren und 69 Käse aus Kuh-, Schaf-, oder Ziegenmilch, teil“, freut sich Anton Heritzer, Sprecher des Clusters Direktvermarktung und GenussKrone Projektleiter über die rege Teilnahme. Alle LandesKronen-Preisträger haben Goldauszeichnungen bei diversen Landesprämierungen errungen. Die meisten der prämierten bäuerlichen Direktvermarkter bieten neben dem für die GenussKrone nominierten Produkt eine breite Palette an bäuerlichen Spezialitäten an.

Von den 50 mit LandesKronen ausgezeichneten Betrieben sind 32 Mitgliedsbetriebe von „Gutes vom Bauernhof“, dem Qualitätssiegel der Landwirtschaftskammer für bäuerliche Direktvermarkter, 16 von ihnen sind Biobetriebe und davon 13 Mitgliedsbetriebe von „Bio Austria“.

Derzeit sind in der Direktvermarkter-Datenbank der Landwirtschaftskammer OÖ insgesamt 2.121 bäuerliche Direktvermarkter registriert, davon 657 Bio-Betriebe. Bei diesen Betrieben stellt die Direktvermarktung einen wesentlichen Anteil am Einkommen sicher. Die Zahl der Direktvermarkter ist seit dem Jahr 2014 von 2.021 auf 2.121 gestiegen. Gleichzeitig werden Betriebe immer professioneller.



Die oberösterreichischen LandesKronen-Preisträger. Gratulanten sind Vizepräsident Karl Grabmayr und Anton Heritzer vom Agrar.Projekt.Verein. Die Liste der prämierten Betriebe ist im Internet unter [www.ooe.lko.at/Betrieb & Familie/Erwerbskombinationen](http://www.ooe.lko.at/Betrieb%20&%20Familie/Erwerb%20kombinationen) zu finden. CITYFOTO